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Leitfaden: So könnt ihr Geld für euren Verein 
  und für eure Projekte bekommen. 
Das House of Resources Dresden+ (kurz HoR) hilft kleinen Vereinen und Gruppen von 
Migrant*innen. Vor allem, wenn sie noch neu sind oder sich gerade erst gründen. 
Vom House of Resources Dresden+ könnt ihr Geld für eure Projekte und euren Verein 
bekommen. 
Das heißt, ihr bekommt eine Förderung. 

Ihr arbeitet ehrenamtlich, das heißt ohne Bezahlung in eurer Freizeit, 
in einer Organisation oder in einem kleinen Verein von Migrant*innen? 
Ihr braucht Geld für eure Projekte? Wir fördern eure Projekte. 

In diesem Leitfaden zeigen wir euch: 
Das müsst ihr tun, wenn ihr eine Förderung 
für euren Verein und für eure Projekte bekommen möchtet. 

Wer kann eine Förderung bekommen? 

• Gemeinnützige Organisationen von Migrant*innen (zum Beispiel Vereine) 
• ehrenamtliche Gruppen von Migrant*innen 
Das House of Resources Dresden+ fördert auch ehrenamtliche Gruppen und kleine Vereine, 
die mit Migrant*innen oder in der Integration arbeiten. 
Wichtig ist: 

• Ihr möchtet die Arbeit von eurer Gruppe oder von eurem Verein verbessern. 
• Ihr möchtet die Angebote des House of Resources Dresden+ nutzen, 

zum Beispiel Beratung oder Workshops. 

Welche Projekte können gefördert werden? 

Ihr könnt Geld für euer Projekt bekommen, 
wenn das Projekt: 

• die ehrenamtliche Arbeit für eine offene Gesellschaft unterstützt 
• Treffen und Gespräche von Menschen aus verschiedenen Ländern unterstützt 
• die Beteiligung von Menschen aus anderen Ländern verbessert 
• Organisationen von Migrant*innen stark macht 
• Organisationen von Migrant*innen bekannt macht 

und die Organisationen neue Mitglieder bekommen können 
• von mehreren Gruppen oder Vereinen durchgeführt wird 

und die Zusammenarbeit unterstützt 
• gegen Rassismus, Diskriminierung, Antisemitismus und andere Formen von 

Menschenfeindlichkeit kämpft 
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Das Projekt hat am besten eine gute Wirkung auf die Beteiligung von Menschen mit 
Migrationsgeschichte und stärkt eure eigene Organisation oder Gruppe. Mindestens eine dieser 
Wirkungen muss klar zu sehen sein.  

Das House of Resources Dresden+ fördert diese Projekte in Dresden, in den Landkreisen 
Sächsische Schweiz-Osterzgebirge, Mittelsachsen oder in Meißen. 

Welche Form können die Projekte haben? 

• öffentliche Veranstaltungen, 
das bedeutet, jeder kann die Veranstaltung besuchen 
zum Beispiel: Konzerte, Vorträge, Lesungen 

• Theaterprojekte, Musikprojekte, Kunstprojekte 
• Projekte zum gemeinsamen Lernen 
• Workshops und Seminare 

Ihr habt noch andere Ideen? 
Sprecht mit uns. Wir beraten euch. 

Wie hoch ist die Förderung für die Projekte? 

Das House of Resources Dresden+ fördert Projekte mit maximal 1000 €. 
Eure Organisation kann eine Förderung für maximal 2 Projekte im Jahr bekommen. 
Ein Projekt kann nur einmal Geld bekommen. 
Das Projekt muss bis zum 30. November 2025 zu Ende sein. 

Was könnt ihr mit dem Geld bezahlen? 

• Honorare (maximal 72 € für 60 Minuten) 
• Ehrenamtspauschale und Übungsleiterpauschale (fragt uns gern, wenn ihr den Unterschied 

nicht kennt)  
• Material für die Arbeit, das verbraucht wird 

zum Beispiel Papier, Stifte 
• Miete 

zum Beispiel für Räume für die Veranstaltungen oder für Technik 
• Materialien für die Öffentlichkeitsarbeit (Public Relations) 

zum Beispiel zum Drucken von Flyern oder von Plakaten 
• Reisekosten und Kosten für den Transport in Deutschland 

Ihr bekommt 0,20 € für jeden Kilometer, den ihr gefahren seid. 
Essen und Trinken könnt ihr nur selten mit Fördermitteln bezahlen . 
Bitte kommt vorher zur Beratung. 

Förderung für euren Verein („Startpaket“) 

Ihr wollt einen neuen Verein von Migrant*innen gründen? 
Dann könnt ihr einen Antrag auf ein „Startpaket“ stellen. 
Ein „Startpaket“ sind ein Mal maximal 300 € für euren neuen Verein. 
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Mit dem Geld könnt ihr zum Beispiel bezahlen: 

• die Kosten für die Öffentlichkeitsarbeit von eurem Verein (Public Relations) 
• oder die Kosten für die Gründung von eurem Verein 

Wenn ihr ein „Startpaket“ bekommen habt, 
könnt ihr auch noch eine Förderung für maximal 2 Projekte bekommen. 

Wie könnt ihr einen Antrag auf eine Förderung von einem Projekt stellen? 

Wichtig!!!  

Ihr nehmt an einer Antragswerkstatt teil. Die Termine findet ihr auf unserer Website. 
Bitte meldet euch für die Antragswerkstatt an. 

Oder kommt zu einer Beratung zu uns. 
Macht einen Termin. 
Ruft uns an, Telefon 0351 40 76 62 53 
oder schreibt uns eine E-Mail info@hor-dresden.de 

Ihr müsst an einer Antragswerkstatt teilnehmen, 
oder zu einer Beratung zu uns kommen. 
Nur dann könnt ihr einen Antrag stellen. 

Die Formulare für euren Antrag findet ihr auf unserer Website. 

Zu einem Antrag auf eine Förderung gehören diese Formulare: 
• das Antragsformular, 
• der Kostenplan, 
• die Informationen zum Datenschutz. 

und diese Dokumente von eurem Verein: 
• der Freistellungsbescheid, 
• die Satzung. 

Für euren Antrag auf eine Förderung sind diese Termine wichtig: 

Einen Antrag könnt ihr das ganze Jahr 
bis zum 31. Oktober 2025 stellen. 

Bitte stellt den Antrag spätestens 3 Wochen vor dem Start von dem Projekt. 

Ihr müsst euren Antrag (alle Formulare und Dokumente) mit der Post schicken: 
House of Resources 
Schweizer Straße 32 
01069 Dresden 

und auch per E-Mail schicken: 
info@hor-dresden.de 

  

mailto:info@hor-dresden.de
https://www.hor-dresden.de/foerderung/
mailto:info@hor-dresden.de
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Wie geht es dann weiter? 

1. Entscheidung über euren Antrag 
Anträge auf Förderung werden vom House of Resources Dresden+ geprüft. Wir entscheiden 
uns in der Zeit von 3 Wochen. 

2. Der Vertrag über die Förderung 
Euer Projekt wird gefördert? 
Dann schließt ihr mit dem House of Resources Dresden+ einen Vertrag ab. 
Der Vertrag heißt „Weiterleitungsvertrag“. 
Der Weiterleitungsvertrag ist die Grundlage, damit ihr das Geld für euer Projekt bekommt. 
Ihr müsst den Weiterleitungsvertrag unterschreiben. 

3. Die Auszahlung der Förderung 
Vereine bekommen 50 % von der Förderung auf das Konto vom Verein. 
Die anderen 50 % bekommt der Verein, 
wenn er die Abrechnung für das Projekt gemacht hat. 

Wenn ihr kein Verein seid,  
müsst ihr die Rechnungen für das Projekt an das House of Resources Dresden+ schicken. 
Wir zahlen euch dann das Geld. 
Honorare zahlen wir dann direkt an die Honorarkräfte. 

4. Abrechnung für das Projekt – Nachweis der Verwendung 
Nach dem Ende von dem Projekt habt ihr 4 Wochen Zeit für die Abrechnung. 

Zur Abrechnung gehören: 

• ein Sachbericht. 
Im Sachbericht schreibt ihr über euer Projekt. 
Was habt ihr gemacht? 
Wie ist das Projekt gelaufen? 

• eine Belegliste 
In der Belegliste schreibt ihr auf, 
was ihr für euer Projekt ausgegeben habt. 

Wir schicken euch per E-Mail die Formulare für die Abrechnung. 
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Weitere wichtige Informationen 

Diese Projekte können nicht gefördert werden: 

• Feste und Feiern von eurem Verein 
• Veranstaltungen mit religiösem Inhalt 
• politische Veranstaltungen 
• Projekte, die schon begonnen haben 
• Projekte mit langer Dauer 

oder Projekte, die ihr regelmäßig durchführt 
• Projekte zum Erlernen einer Sprache 
• Projekte, in denen ihr vor allem Sport treibt 
• Projekte zur Gesundheit 
• Projekte zur Vorbereitung auf eine Arbeitsstelle 
• Projekte, die nur für Kinder sind 
• Freizeitprojekte  

 
Ihr habt eine Förderung für euer Projekt bekommen? 
Ihr dürft das Geld nicht für diese Dinge ausgeben: 

• Die Bezahlung von Mitarbeiter*innen, die einen Arbeitsvertrag mit eurem Verein haben, 
das bedeutet: „Personalkosten“ 

• Getränke mit Alkohol 
• Besuche im Restaurant 
• Anschaffungen, 

das bedeutet: Gegenstände, die bleiben, zum Beispiel Tisch, Kamera 
• Kosten für eine Reise ins Ausland 
• Kosten für die Arbeit von eurem Verein: Miete, Telefon, Energie, Wasser 
• Geschenke, Blumen oder Dekoration 
• Pfand für Flaschen (bottle deposit) 
• Taschen und Tüten für den Einkauf 

Ihr habt Fragen? 
Bitte sprecht mit uns. Wir beraten euch. 

 


